



























Berdasarkan diagram di atas dapat dilihat bahwa produktivitas padi yang ada di Kecamatan Bungah setiap tahunnya mengalami penurunan, hal ini dikarenakan jumlah lahan pertanian yang ada juga semakin sempit. Padahal jumlah penduduk di setiap tahunnya di Kecamatan Bungah selalu meningkat, hanya pada tahun 2016 mengalami penurunan dikarenakan banyak yang berpindah tempat. Dari data di atas dapat dilihat dalam kurun 4 tahun mulai dari tahun 2013 sampai pada tahun 2016 jumlah produksi padi mengalami penurunan sekitar 611 ton, jika dirata-rata per tahunnya mengalami penurunan sekitar 152,75 ton. Apabila hal ini dibiarkan secara terus menerus, sedangkan jumlah penduduk yang ada selalu bertambah maka kedepannya akan terjadi kekurangan bahan makanan.

Mengingat pentingnya pemenuhan kebutuhan pangan, maka setiap daerah harusnya mendahulukan pembangunan ketahanan pangan. Karena pembangunan ketahanan pangan merupakan fondasi bagi pembangunan sektor-sektor lainnya. Pemenuhan kecukupan pangan bukan hanya merupakan kewajiban, tetapi juga merupakan investasi pembentukan sumber daya manusia yang lebih baik dimasa mendatang. Pemenuhan kecukupan pangan merupakan prasyarat utama pemenuhan hak-hak dasar selain pendidikan, pekerjaan, dan sebagainya. Karena pangan merupakan kebutuhan primer yang harus terpenuhi terlebih dahulu bagi setiap manusia.

Dalam hal ini keberpihakan pemerintah dalam melakukan pengaturan terhadap alih kepemilikan lahan sangat dibutuhkan. Karena bagaimanapun juga pemerintah memiliki tanggung jawab yang cukup besar untuk

















sarana dan prasarana yang dibangun juga semakin banyak. Salah satu sarana dan prasana yang banyak dibangun adalah jalan pedesaan, tempat perbelanjaan, rumah makan, salon dan lain sebagainya. Dari pembangunan sarana dan prasarana yang ada, semakin membuat sebagian besar masyarakat berubah pola hidupnya yang awalnya tradisional berubah menjadi modern. Kehadiran industri juga membawa kepada perubahan kebutuhan dari setiap masyarakat. Tempat-tempat makan seperti *cafe*, restoran, dan rumah makan juga semakin ramai dikunjungi.

Penggunaan telekomunikasi yang dulunya sederhana asalkan dapat digunakan untuk memperoleh informasi, sangat jauh berbeda dengan kondisi sekarang. Selain itu juga kendaraan bermotor yang dimiliki oleh masyarakat seolah-olah setiap hari baru. Kondisi tersebut sangat berbeda sebelum terjadinya industrialisasi, dahulu kendaraan bermotor asalkan dapat digunakan untuk berpergian itu sudah cukup. Perubahan sektor pertanian menjadi industri tidak hanya mengubah mata pencaharian masyarakat tetapi juga mengubah gaya hidup yang ada. Dari sini dapat diketahui akibat dari perubahan sektor pertanian ke sektor industri telah memberikan banyak dampak perubahan. Selain memberikan dampak perubahan pada bidang sosial dan ekonomi, adanya industri juga menyebabkan pola hidup masyarakat yang awalnya tradisional menjadi modern.